
回顾萝卜哥
2011年 11月 25日，韩红刚向本报来电称，

他在黄河滩里承包的 60亩地，种的萝卜 5分钱
一斤也没有人买，他想腾光萝卜种其他东
西，“免费送萝卜，谁拔的谁要”。

但让他没有想到的是，27 日和 28 日
两天，拔萝卜大军蜂拥而至。到处停的都
是车，地里都是人。那两天，免费拔走的

萝卜有60多万斤，套种在萝卜地里的红薯被挖
走了三四万斤，地边上种的两亩菠菜被拔得剩
下1/3。这让他损失惨重，雪上加霜。

韩红刚没有埋怨。2011 年 11 月 29 日下
午，他在朋友的帮助下开了微博。微博里，他还
请没有收获萝卜的市民谅解，并把责任都揽到
自己头上，“是我自己没有安排好”。从此，憨厚
的萝卜哥成了名人。不但热心人在郑州市区组
织社区帮助他卖菜，而且他也组织了黄河滩很
多菜农的菜参加上海农博会。

“我学习不中，才想到黄河滩头来租地种菜
的。”韩红刚说，这次种萝卜的事情让他明白一
些道理，“吃亏是福”。“从他的话里，可以感到这
位黄河菜农的宽广胸怀，诚实、质朴和憨厚。我
觉得，他可以当郑州形象代言人，我觉得郑州市
民们需要这种精神和性格。”网友苏先生说。

萝卜哥在上海，宣传郑州的美
昨天下午，在黄河滩上，韩红刚正在整理红

薯秧苗，他身后是一望无际的已经注册商标的
“优酷土豆”。

“《郑州晚报》报道我卖萝卜的事后，我从黄
河滩到郑州卖菜，再从郑州到上海卖菜，甚至海
外华侨也跟我联系关于菜的事。我的思想发生
了巨大的变化，也促使我不断学习，提高自己。
在上海的几天里，我作为郑州菜农，没有忘记宣
传郑州的美。如果有可能成了郑州形象代言人
的候选人，我一定会加倍努力，提升自己，干好
本职工作，宣传郑州，歌颂郑州。”韩红刚说。

8 年前的雅典奥运会
上，孙甜甜和搭档李婷手
擎国旗奔跑在奥运会网球
中心球场上的镜头至今让
人记忆犹新。这个郑州姑
娘初次参加奥运会就创造
了历史纪录：为中国获得
了第一枚奥运会网球金
牌。8年的时间没有磨平人们
的记忆，孙甜甜成为很多人心
目中的郑州形象代言人热门人
选。 首席记者 郭韬略

□记者 吴泳

本报讯 本报“郑州城市形象推广大使”
评选活动已火热持续 5 天，仅本报官方微博
上，截至昨晚 6 点，相关博文的转发即达 149
次，评论达 95条。海霞、杨华民、小香玉等候
选人仍受很多市民支持。而不少看似平凡，实
则朴实感人的普通人物，也受到很多市民支
持，如送水哥、萝卜哥。

本报微博被频繁转发
5月13日晚6点04分，本报官方微博发了

这样一条博文：
@郑州晚报：【你认为他们谁能代言郑

州？】海霞、张泽群、沙桐、张海、邓亚萍、孙甜

甜、小香玉、胡葆森、释小龙、杨华民、送水哥、
王任生、吴养洁、范运杰、巫兰英、陈泽民、汤玉
祥、石聚彬、薛伟等。

24个小时里，这条博文就被转发149次。
@斑点小木马：我支持@杨华民，他的精

神与郑州同在，更能体现和谐郑州、文明郑州、
文化郑州的精神风貌。

@一肚子小巴狗：第一小香玉，第二邓亚
萍。

@LJT无所布在：小香玉，释小龙。
@王永安微博: 要选我就选一个，杨华

民！他作为马路吸尘器，所得寥寥，路口因他而
畅通，行者因他而方便，交警这个职业因他而添
光彩。

@陶然舟：还是邓亚萍吧。

杨华民、送水哥等持续受热捧
根据本报热线电话、@郑州晚报、“郑州19

楼”网站的综合统计，仅昨日一天，大家对上述
候选人的支持情况大致如下：

杨华民 117 票，小香玉 79 票，海霞 77 票。
随后的得票排名依次是：送水哥、张泽群、邓亚
萍、释小龙。

网友@拂晓135则在本报官博上提了这样一
条建议：“卢展工书记概括的河南人形象：‘包容宽
厚河南人，忍辱负重河南人，自尊自强河南人，能
拼会赢河南人’，这也涵盖了郑州人的特点。”

亲，欢迎踊跃参与
从昨日开始，本报已开辟专门版面刊登郑

州形象推广大使候选人事迹（详见本报昨日

A08版），专版将每天持续更新，敬请大家评点。
亲，此次“郑州城市形象推广大使”评选，

并非是想选出谁来“代表郑州”或“代表郑州
人”，而是邀请大家评选“郑州城市形象推广大
使”，他们的特点是“能更好地宣传、推介郑州
城市形象和城市精神”。

本报综合多日来市民网友的建议后，昨日
已制定了一个大致原则和条件，请大家以后推
荐时参考：候选人最好具有典型性、时代性、示
范性和责任性（详见本报昨日A08版）。

亲，欢迎继续踊跃参与。拨打本报热线
电话 96678，登录新浪官方微博留言，您可以
给郑州晚报新浪官方微博发私信推荐或自
荐，也可登录郑州 19 楼网站（zz.l9Lou.com)发
表建议。

“郑州形象推广大使”评选

杨华民得票暂居第一
小香玉、海霞、送水哥、张泽群、邓亚萍、释小龙紧随其后

跟着自行车跑出来的奥
运会冠军

1981年10月12日，孙甜甜出生在郑州一
个普通的工人家庭。

母亲石秀凤是一个体育爱好者，学生时
代还曾是校篮球队的主力。母亲对体育的爱
好自然而然转移到了孩子身上，小时候，孙甜
甜接受“训练”的一个重要方法就是跟在妈妈
的自行车后面跑，这让她日后在场上的奔跑
速度、步法移动方面都受益匪浅。

甜甜 8 岁那年，父亲和一位搞体育工作
的朋友喝酒聊天。对方建议他给孩子找一个
体育项目练，并推荐了网球，由此，孙甜甜踏
上了“冠军路”。开始专业训练之后，孙甜甜
很快展示出了过人的网球天赋，加上自身的
刻苦勤奋，4年之后，12岁的孙甜甜入选省集
训队，师从张琪，成为一名专业选手。

2004年，孙甜甜和搭档李婷，以及另外一
对中国选手郑洁、晏紫参加雅典奥运会。中
国的“四朵金花”在国际网坛也已经是小有名
气。在当年的澳网比赛中，孙甜甜和李婷还
杀入了16强。

即便如此，并没有看好中国选手在奥运会
上的前景。尤其是孙甜甜和李婷，首轮即遭遇
美国的大威廉姆斯和鲁宾，被视为完全是“奥

运一日游”。但出人意料的是，孙甜甜和李婷
爆出了大冷门，击败对手闯进下一轮。随后，
她们又连克强敌，当8月22日她们再次回到中
心球场时，已经是有力的冠军争夺者。

从当初的默默无闻，到此时的万众瞩目，
当晚，数亿中国人全程收看了电视直播，而最
终，孙甜甜和李婷也不负众望，送给了全中国
一个欢乐的不眠之夜——她们以2∶0击败了

西班牙老将马丁内兹和帕斯奎尔，为中国网
球拿到第一枚奥运会金牌。

一个细节可以表明她们给所有人带来的巨
大惊喜：决赛当晚，中国代表团团长袁伟民给网
球队打来电话，祝贺她们为中国夺得了“一块最
没有想到的金牌”。而孙甜甜在回顾整个奇迹
诞生的过程时说：“就是坚持，每个球不形成死
球就不放弃，就这么一场一场打过来了。”

雅典创造奇迹

希望网球更好发展
雅典奥运会后，孙甜甜并没有停止征战

的步伐，2008年她和塞尔维亚选手蒙泽季奇
搭档夺得了澳网混双冠军，这也是她职业生
涯的第一个大满贯赛事冠军。2008年，北京
奥运会，受年龄增大、搭档更换等因素影响，
孙甜甜在首轮即出局。不过这并没有给她带

来太多遗憾：“重要的是我努力去做了。”
孙甜甜雅典夺冠，意义不只是中国拥有

了网球奥运会冠军，而且使网球在河南的受
关注度明显提升，越来越多的孩子加入到了
练网球的行列中去，这是孙甜甜最感欣慰的。

2011 年全运会后，年满三十的孙甜甜选

择了退役，去年她还当选了河南体育世纪十
佳运动员。现在已经是河南省乒网运动管理
中心副主任的孙甜甜，看着越来越多的孩子
来到网球场，就感到由衷的高兴：“希望网球
运动在河南的发展越来越好，能涌现出越来
越多的好苗子，这就是我最大的心愿。”

网友：萝卜哥质朴、憨
厚，我选他

昨天上午，4名网友提议萝卜哥
韩红刚为郑州形象代言人的候选人。

赵先生说，他从去年11月26日开
始，一直对《郑州晚报》关于萝卜哥的报
道非常关注，也买了韩红刚不少红薯。
首席记者 徐富盈/文 记者 廖谦/图

网球运动在河南的发展越来越好
涌现出越来越多的好苗子

孙甜甜孙甜甜
最大心愿最大心愿
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